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CDAS du 25 septembre 2017 : Liminaire 

 
 

Caen, le  25 septembre 2017 

 

 

Monsieur le Président, 

Nous nous réunissons ce jour pour ce Comité Départemental d'Action Sociale au cours duquel, une fois encore, 

les représentants FO-DGFiP vous feront part de leur mécontentement quant à la baisse du budget qui oblige à 

faire des choix difficiles pour les agents.  

A l'ordre du jour de cette réunion, le sujet de la restauration sur les sites de Bayeux et Trouville-sur-Mer, nous 

montre que le budget donne le « LA » des décisions. Effectivement, depuis de nombreux mois, nous nous 

sommes réunis pour trouver des solutions aux problèmes rencontrés au sein de nos différents sites.  

Le site de Trouville-sur-Mer semble avoir pérennisé sa restauration grâce à l'arrivée de nouveaux rationnaires et 

par la modification de quelques pratiques, que nous qualifierons de « non adaptées ». 

Par contre, pour ce qui est du restaurant de Bayeux, l'avenir semble bien noir et sans espoir !!!  

Nous sommes dans la situation où l'association qui gère le restaurant fonctionne parfaitement, sa santé 

économique est excellente, le nombre de rationnaires augmente et le lien entre les services créés par ce lieu de 

convivialité est de plus en plus fort. Le problème, que nous rencontrons, n'est que la conséquence du non 

remplacement aux fins d'économie des personnels de service partant en retraite. Les membres de l'Association 

de Restauration du site de Bayeux et, en particulier son Président, ont trouvé une solution viable pour le faire 

vivre, mais elle ne peut être mise en place uniquement parce que la Direction Générale ne met pas en face les 

moyens pour maintenir l'activité.  

Contrairement à ce que dit le Ministère aux organisations syndicales, la restauration dans les petites 

structures n'est pas sa priorité, les mots ne suffisent plus, il faut des actes !!!  

Cette structure de 20 rationnaires par jour sur 53 agents affectés sur le site de Bayeux doit continuer à vivre et 

les agents veulent se battre pour la pérenniser. La fermer c'est, générer pour les agents un coût supplémentaire 

pour la restauration du midi, les priver d'un espace de convivialité et de détente sur leur lieu de travail. 

Les représentants FO-DGFIP, attachés à la restauration collective vous demandent, expressément, de continuer 

à appuyer, comme vous le faites depuis plusieurs mois, les demandes des agents et de notre syndicat pour le 

maintien de cette structure. 


